
烏坎直擊

公開財務 放權監委會
2012年當選村主任的林祖鑾前日再在選舉
中擊敗挑戰者副主任楊色茂，成功連任。但
包括2名副主任及4名村委的其他參選人得
票均不過半，無人當選。經過選委會商議，
昨日二次投票時不再採取「海選」方式，而
是將得票前十的參選人作為候選人，進行差
額選舉。此前志在當選村主任的楊色茂，則
宣佈徹底退出村委會工作不再參選。最終，
洪銳潮等6人成功當選，分獲副主任及委員
職位。
選舉完成後，林祖鑾攜村委成員亮相。對
於新班子今後的工作，林祖鑾表示，首要任
務是統一思想，加強團結。「上屆村委工作
進展緩慢，不少村民存在意見，原因就是村
委班子工作思路一直存在分歧，導致一些民
生工程半途而廢或完全沒有開展。」他表
示，村民最為關注土地問題，之前，由於大
量前期工作沒有開展，部分村委成員便急於
求成，決策倉促，令問題始終沒有得到有效
解決。「我的思路是，在這些關鍵問題上不
可冒進，需逐步推進，這是總的原則。」
目前，林祖鑾身兼村黨支部書記和村主任
職務，他表示，要充分發揮黨支部作用，這
將利於村委班子統一思想，理順工作思路。
在增強民主機制方面，將進一步公開村財
務，制定具體的資產和利潤分配方案，讓村
民得利。另外，將放權給監委會，讓他們在
土地利潤分配、工程立項等方面，都全程參

與並監督。

7000畝土地無法收回
不過，對於未來如何收回遭變賣的土地以

及對已回收土地的利用問題，林祖鑾直言，
土地回收工作比較複雜，將在上級政府的協
助下，與開發商協商。而不在村委會任職的
楊色茂表示，對解決土地回收問題並不抱很
大希望。「已回收了3,000多畝土地，但這
僅佔全部被變賣和侵佔土地的四分之一。我
相信今後也只能到達這一步，所以我持悲觀
態度。」
據悉，烏坎村此前被違規轉讓的土地達到

12,000畝，其中，約有7,000畝在轉讓後已
經獲得國土證，因此，這些土地已經難以收
回。而已收回的3,000多畝土地，到底
是轉讓還是租賃，一直未形成統一意
見，導致這些土地在兩年內沒有獲得
任何收益，村民也沒有在
土地上獲得
回報。
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江蘇萬警配槍巡邏 重點區域5分鐘到場
香港文匯報訊（記者 許娣聞南京報道）為加強社

會治安，江蘇省根據公安部的統一部署，各市全面展開
社會武裝巡邏，除保留部分人員值班備勤外，其他警力
全部配槍推向街面，在主城區的鬧市、車站、地鐵等重
點區域，確保突發事件發生後5分鐘內到場。目前，全
省每天投入2,853輛警車進行武裝巡邏，每天巡邏的警
力達11,720人次。
江蘇省公安廳稱，省內警方早已建立巡防機制，此次

重在「武裝」，以隨時處置突發事件等極端情形。巡邏
期間，特警隊員除配備「九小件」外，每輛特警武裝巡
邏車至少配備一支長槍，隨車警力做到人手一槍，同時
攜帶防彈防刺服、破拆、滅火、救生、防護、路障等裝
備器材；其他每輛巡邏警車、每個巡邏警組配備至少一
支手槍等。

南京增裝甲車巡防
記者昨日在南京火車站所見，不時有特警在廣場巡

邏。據悉，在人流量很大的南京火車站，24小時均有
武裝特警在街面巡邏待命。南京市公安局稱，已將巡防
等級提高到一級，確保重點部位、重點時段、地段巡

守。白天主要以巡守為主，夜間主要以盤查為主。南京
警方在每天投入25台次武裝巡邏車的基礎上，又增加
電單車和裝甲車巡邏。投入電單車巡邏主要是考慮電單
車不受道路交通擁堵的影響，發揮其機動性強的特點以
適應快速集結、快速趕赴現場的要求。
目前，巡防等級提升後，南京市每天投入的巡邏警力

近80人次，武裝巡邏車25台次，電單車6台次，實行
四班三運轉。

■特警在南京火車站站前廣場武裝巡邏。 網上圖片

湖北1天4官涉違紀落馬
香港文匯報訊 據湖北省紀委監察廳網站公

布，省紀委監察廳昨日通報4名官員涉嫌違紀信
息，分別是：武漢市經濟和信息化委員會主任余
信國，因涉嫌嚴重違紀正接受組織調查；宜昌市
人大常委會副主任王宏強因涉嫌嚴重違紀，正接
受組織調查；湖北日報傳媒集團黨委委員、總經
理張勤耘因涉嫌嚴重違紀，正接受組織調查；湖
北省委組織部證實，劉沐珍因涉嫌嚴重違紀，省
委已決定免去其鄂州市政協主席職務，現正按政
協章程規定辦理。

深「單獨二孩」申請受理近百宗
香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）深圳

市近日正式啟動「單獨二孩」申請政策，目前已
發出「單獨二孩」申請表逾300份，受理申請近
百宗。據了解，來自深圳南山區粵海街道海珠社
區的姓莊夫婦是首個申請「單獨二孩」的家庭。
據悉，今年43歲的莊先生是潮汕人，妻趙女士屬
單獨子女，夫妻倆現有一名7歲小孩。

劉漢否認涉黑 自稱正當商人
香港文匯報訊（記者俞鯤、

梁珊珊咸寧報道）劉漢、劉維
等36人涉黑案審理進入第二天，劉漢1日在湖北法庭
上對檢方關於組織、領導黑社會性質組織犯罪予以全
部否認，稱自己是正當商人，最多是有包庇、窩藏自
己的下屬的行為。

涉命案非法販槍
據悉，昨日庭審直接鎖定劉漢本人，自上午9點19分
開始，劉漢針對檢方的起訴書所指控的罪名陳述自己的
觀點，時間超2小時。咸寧市中院發言人張曉武在午間
的通報會上指，在劉漢等10人案中，法庭就起訴書指
控被告人劉漢組織、領導黑社會性質組織犯罪事實進行
法庭調查，劉漢對起訴書的此項指控不予承認。據悉，
劉漢在陳述中稱自己是正當商人，檢方指控的數名涉黑
人員皆為自己或家屬的司機、公司員工等。
張曉武透露，曾建軍、張偉、閔傑、李君國對被控

故意殺害周政無異議；被告人曾建對參與故意殺人罪
無異議。而被告人陳力銘、鍾昌華、王萬洪、黃謀、
鄭旭不認非法拘禁罪，對非法買賣槍支無異議。

第二天庭審

北京開會禁入五星級酒店
香港文匯報訊（記者 田一涵 北京報道）北京

市財政局負責人表示，按照中央八項規定和北京
市委、市政府有關要求，北京市近期完成了市級
行政事業單位2014-2015年度會議定點政府採購
項目，確定了318家會議定點單位，進入會議定
點範圍的只有四星級以下的酒店或其他會議場
所，五星級酒店等高檔場所禁入。

烏坎村民盼回收土地有突破
新村委亮相 林祖鑾：決策不可冒進

記者兩年前也曾到烏坎村採
訪。兩年來，烏坎的村貌發生了較
大變化。如從陸豐市區通往烏坎
村的公路已變成柏油路，且由單向

兩車道拓寬為3車道。入村道路也
由土路修建為水泥路，並增加綠化。

選舉現場所在的烏坎學校，基礎設施普
遍升級，其中操場已經鋪上了塑膠跑道，新

建的圖書館也投入使用。不過，土地問題處理
緩慢，惹村民不滿。村民對村委的工作可說有
彈有讚，更表示希望新班子多做實事。

收地未解決難獲信任
「有政府的支持，村內民生工程
確實開展比較順利。」烏坎村

第一小組村民張大姐說，烏坎村是傳統漁村，打漁是村民
的主要收入來源，因此，此前村民一直要求建設漁船避風
港，但因資金問題，這個計劃沒有進行下去。2012年下半
年開始，政府投資600萬元建設烏坎避風塘。在村委會的
主持和督導下，這項工作進展順利。「2013年颱風『天
兔』襲擊，避風港保護了全村漁船。」

村民張炳釵表示，這些民生工程的順利建設，為村委會
贏得了一定的民心。「這些都是明眼看得到的。」

不過，在村土地的回收和利用方面，村委會的工作進展
緩慢，這也是村民不滿的方面。「土地是村民最大的利
益，沒有解決，就不能完全獲得村民支持。」張炳釵說，
新村委班子組建完成，希望他們再多做實
事，特別是在土地問題上，加快進度，制定
具體的解決方案。

■記者 敖敏輝 烏坎村報道

村民有彈有讚 盼新班子多做實事

■湖北昨第二天審理劉漢等36人涉黑社會案。圖為法
院觀摩室。 中新社

■■林祖鑾表示林祖鑾表示，，土地問題的解決需逐步土地問題的解決需逐步
開展開展，，可能是一個較長過程可能是一個較長過程。。 法新社法新社

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 烏坎村報道）經過兩天的選舉，烏坎村委7

人新班子於昨日正式組建。連任村主任的林祖鑾坦言，前屆村委班子在推

進民生工程上令村民較為滿意，但在最受關注的土

地回收問題上卻進展緩慢，村民希望村土地問題處

理能有突破。林祖鑾認為，解決土地問題不可冒

進，可能是一個比較長期的過程。剛落選村主任一

職的楊色茂則表示，能否很好解決土地問題，關乎

新班子能否取得村民信任。
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▲烏坎避風港建設完
成，村委會贏得村民
信任。 敖敏輝攝

◀烏坎村昨日舉行二
次選舉，選出村委會
其他成員。敖敏輝 攝


